

# Protokoll der AStA-Sitzung vom 07.06.22

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt
<b>Kern-AStA:</b>			
Klein, Till	Koordination, Finanzen	X	
Hatice Korkmaz	Antifa		X
Berghäuer, Anna	Personal		
Braun, Fabian	Personal	X	
Müller, Lucas	Personal	X	
Volpe, Alice	Finanzen		X
Walter, Maxim	Finanzen	X	
Gippner, Bjanka	L&D, Öffi		X
Hügelschäfer, Kristin	L&D, Öffi		X
Lange, Frederik	L&D, Öffi	X	
Mehovic, Ksenia	L&D, Öffi	X	
Tehrani, Marc	L&D, Öffi	X	
Tauche, Henning	SHK	X	
Gerber, Mira	HoPo, Kultur		X
Jankowsky, Sophia	HoPo		X
Stinnesbeck, Tristan	HoPo		X
Wagner, Vanessa	HoPo		X
Yasar, Habib	WoSo	X	
Weismann, Sebastian	WoSo		X
Berger, Clemens	DSL, PolBil	X	
Jörges, Jenny	DSL, Antifa&Antira		X
Stoller, Lara	DSL, Öko		X
Schaffrath, Luisa	Öko	X	
Yilan, Bekir	PolBil, Antifa&Antira		X
Herbert, Kira	Kultur, Koordination	X	
Abbasi, Amin	Verkehr, Öko		X
Becker, Finn	Verkehr		X
Jenschke, Oliver	Verkehr		X

Voigt, Maximilian	Verkehr, Öko		X
Siebert, Michael	Antifa&Antira	X	

**Autonome Referate:**

	AB*ST*QR	X
	AFR	
	QFFR	
	ABeR	
	ASV	
	Klassismus	X

**Sonstige:**

	Fachschaftenkonferenz	X
--	-----------------------	---

**Beschlussfähigkeit:** Gegeben  
**Protokollant\*in:** Kira Herbert  
**Redeleitung:** Till Klein

Tagesordnung:

1.	Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit .....	3
2.	Gäste.....	3
3.	Protokoll der vergangenen Sitzung.....	3
4.	Berichte über Umlaufbeschlüsse.....	3
5.	Anträge.....	3
6.	Berichte .....	6
7.	Sonstiges.....	7
8.	Termine:.....	9

## 1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

---

Zu Beginn der Sitzung waren 14 Referent:innen sowie Sebastian von der FSK anwesend. Alle Listen sind vertreten. Die Sitzung ist beschlussfähig. Die Anzahl der Referent:innen erhöhte sich nicht.

## 2. GÄSTE

---

Keine Gäste anwesend.

## 3. PROTOKOLL DER VERGANGENEN SITZUNG

---

Die Protokolle der letzten Sitzung wurde fristgerecht in den Sitzungsordner hochgeladen.

Gibt es Änderungswünsche?

- Vertagt

Abstimmungsergebnis bei xx abgegebenen Stimmen:

- Ja: /
- Nein: /
- Enthaltung: /

## 4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE

---

Folgende Berichte über Umlaufbeschlüsse wurden ohne Beanstandungen präsentiert:

- Rahmenbudget zur Reparatur des Beamers (DSL / Clemens)
  - 19 Referent:innen haben abgestimmt
  - 19 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen
  - Clemens Berger: Bisher 50€ Anzahlung voraussichtliche Kosten 100€

## 5. ANTRÄGE

---

Veröffentlichung und Bewerbung Folge 6 Stud\* et al. (PolBil / Clemens)

Einbringung: Ergibt sich aus Antragstext und Begründung.

Diskussion:

- Clemens Berger: Folge "deine Stimme zählt - Hochschulwahlen an der JLU" ist online und bereit hochgeladen zu werden

Abstimmung bei 11 abgegebenen Stimmen:

- Ja 11
- Nein 0
- Enthaltung 0

Der Antrag wurde angenommen.

### Aufnahme des Projekts "DETECT" auf die Soliliste (Antifa / Micha)

Einbringung: Ergibt sich aus Antragstext und Begründung.

Diskussion:

- Michael Siebert: Hintergrund - viele Studis von den Humanis und Zahnis haben Beschwerden eingereicht. DETECT bietet Beratungs-, Melde- und Workshopangebote.
- Henning Tauche: Habt ihr persönlichen Kontakt zu der Organisation und glaubt ihr dass sich die Diskriminierungsvorfälle wirklich auf den FB11 beschränken?
- Michael Siebert: Kontakt wurde über Kommilitonen weitergegeben, was die Betroffenen angeht: das Gebiet ist sehr hierarchisch - ergibt strukturelle Probleme. Unterstützungsangebote stellen jetzt ein Ventil für aufgestautes dar.
- Till Klein: Orga JLU-Zwischenräume sollte auch auf die Soli-Liste, wenn du Micha damit fein wärst, würde ich das als Änderungsantrag einbringen.
- Michael Siebert: Nehme den Änderungsantrag an.

Abstimmung bei 12 abgegebenen Stimmen:

- Ja 12
- Nein 0
- Enthaltung 0

Der Antrag wurde angenommen.

### Antrag auf Bewerbung (Jenny/Antifa)

Diskussion:

- Dringlichkeit beschlossen
- Michael Siebert: Vortrag findet morgen statt

Abstimmung bei 12 abgegebenen Stimmen:2

- Ja: 18
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

### Antrag für die Kostenübernahme von Stim Items (AB\*ST\*QR)

Diskussion:

- Dringlichkeit beschlossen
- River Chojnowski: Materialien für Stim Items für einen Ruhestand beim diesjährigen CSD. Rahmenbudget über 170€, wollen eigentlich ungern Amazon nutzen, sondern lokal kaufen, daher noch keine exakten Angaben zu den Preisen. Sollen auch weiterhin bei Veranstaltungen genutzt werden.
- Till Klein: Zum letzten Punkt, wäre sinnvoll, wenn sich im AStA-Büro ein Lagerort finden würde, damit alle Referate die Items nutzen können.

Abstimmung bei 10 abgegebenen Stimmen

- Ja: 10
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

Der Antrag wurde angenommen

Antrag auf Bewerbung des Vortrags "Klimakrise, Corona, Krieg: Die Automobilindustrie im Umbruch" der Heinrich Böll Stiftung (Jenny, Clemens/ DSL)

Diskussion:

- Die Heinrich-Böll-Stiftung ist mit der Bitte um Bewerbung auf DSL zugekommen. Da wir den Vortrag für unterstützenswert halten, möchten wir eine Bewerbung vornehmen lassen.
- Dringlichkeit beschlossen
- Clemens Berger: Nicer Vortrag und so.
- Fabian Braun: Wann ist der?
- Clemens Berger: Morgen.

Abstimmung bei 9 abgegebenen Stimmen:

- Ja: 9
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

Der Antrag wurde angenommen.

Antrag Förderung RealityTM (Kultur, Kira)

Diskussion:

- Kira Herbert: Projekt ist dem Antragstext in der Signalgruppe zu entnehmen, würde bis zu 300€ Förderung vorschlagen, je nachdem wieviel wir noch übrig haben.
- Alex Seidel: Wie genau läuft das ganze?
- Kira Herbert: Kannst du dem Antragstext entnehmen.
- Maxim Walter: Stehen die Kandidat:innen schon fest?
- Kira Herbert: Nein, ist ein offenes Casting, kannst dich gerne bewerben.

- Henning Tauche: Was ist mit dezentralen QSL-Mitteln? Ungern Pauschalbeträge fördern, bitte mit Rechnung. Können wir die Kameras usw. anschaffen und denen dann zur Verfügung stellen?
- Kira Herbert: Nehme ich mit
- Till Klein: Änderungsantrag auf 500€, mal bei anderen Referaten fragen, schauen wo noch Geld weg muss.
- Kira Herbert: Nehme den Änderungsantrag an

Abstimmung bei 7 abgegebenen Stimmen:

- Ja: 7
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

Der Antrag wurde angenommen

## 6. BERICHTE

---

- Senatssitzung am 01.06.2022 (HoPo/Vanessa)
  - Die Evaluationsergebnisse vom Wissenschaftszeitvertragsgesetz sind bekannt. Die HRK hat sich dazu positioniert und es wird an der JLU der Umgang mit Befristungen sowie Karrieremöglichkeiten behandelt.
  - Der Hochschulrat hat getagt u.a. waren die Hauptgesprächsthemen die Ukraineaktivitäten an der JLU und Berufungsverfahren ohne Ausschreibungen durch die Spezifikation des Gesetzes.
  - Für den Vorschlag des AStAs Unisextoiletten und Menstruationsprodukte hat der Präsident verkündet, dass weitere Planungen im laufenden Semester stattfinden und Rückmeldungen erfolgen werden. Hinsichtlich kostenloser Menstruationsprodukte steht eine Lösung im Rahmen einer Kooperation zwischen der JLU und dem AStA in Aussicht.
  - Ferner wurde angemerkt, dass der Forschungscampus Mittelhessen ausgebaut werden könnte.
  - Es wurden neue internationale Abkommen mit Partneruniversitäten abgeschlossen. Zum einem mit einer Universität in Kyiw (Ukraine), zum anderen mit einer Universität in Padua (Italien). Das Abkommen mit der Universität in Bursa (Türkei) wurde erneuert.
  - Die Psychologische Beratung hat begonnen und wird stark frequentiert. Außerdem gibt es Kooperationen mit dem Lokal International und der Studierendenverwaltung.
  - Die Ergebnisse des CHE Ranking von 2022 für die Studiengänge Erziehungswissenschaften, Romanistik und Psychologie sind bekannt, dabei hat die JLU gute bis mittlere Ergebnisse erzielt. Besonders positiv ist der Studieneinstieg aufgefallen.
  - Die Studierendenbefragung der Servicestelle Studierenden ist einsehbar. Insgesamt haben 24 % teilgenommen das entsprechen mehr als 6.500 Studierenden.
  - Die Strategieentwicklung Studium und Lehre geht voran, Ergebnisse sollen in der Senatskommission Studiengänge präsentiert werden. Außerdem tagen im Juni viele Gremien und es werden Daten aufbereitet. Eine externe Agentur

wird die Punkte Studienangebot und Studiengewinnung auswerten. Zudem geht es weiter mit den Strategieentwicklungen im Bereich Nachhaltigkeit sowie Transfer.

- Diskussion:
  - Henning Tauche: Bitte darum den Bericht auf der nächsten Sitzung zu besprechen und nicht nur zur Kenntnis zu nehmen.
  
- Vortrag: Rechtliche Situation für ukrainische Geflüchtete (PoBil/Vanessa)
  - Der Vortrag ist aufgrund geringer Teilnahme entfallen. Über einen Ersatztermin wird sich das Referat auseinandersetzen (Veranstaltungsformat, Werbung etc.).
  
- Vorfall an den Wohnheimen (Habib/WoSo)
  - Belästigung im Wohnheim gemeldet, Habib wird die zuständige Person kontaktieren
  
- Diskussion
  - Clemens Berger: Kooperation mit AntiFa?
  - Habib Yasar: Gerne. Möchte noch abwarten, bis weitere Infos folgen.

## 7. SONSTIGES

---

### AStA-Party (regelmäßiger Tagespunkt)

Diskussion:

- Keine neuen Informationen

### SoM-Festival Stand

- Henning Tauche: Gibt es eine Werbestrategie?
- Kira Herbert: Normalerweise eine Homepage aus Bierzeltgarnitur, 2er Teams die mit give-away Beuteln umherziehen, irgendwer im AStA-Stern, evtl. Abstimmung zu aktuellen Themen
- Till Klein: Ich mache den Stern

### Haushalt (Finanzen/ Till)

- River Chojnowski: Wollten eine Quittung rückdatieren, wurde aber doch vom diesjährigen Budget abgezogen.
- Till Klein: Unwahrscheinlich, dass noch zu ändern, da der Jahresabschluss schon durch ist.
- Maxim Walter: Kriegen wir schon hin.
- River Chojnowski: Hätten das sonst nicht ausgegeben.

- Kira Herbert: Bitte nachvollziehbar gestalten, wo das Geld herkommt.
- Henning Tauche: Welches Datum gilt? Antrag oder Rechnung.
- Till Klein: Sollte das Datum nicht vom Hersteller zurückdatiert werden?
- River Chojnowski: Ne Arne meinte das ginge auch so.
- Till Klein: Kann schon sein, aber der Landesrechnungshof, macht uns wegen solcher Geschichten aber auf jeden Fall Stress, kriegen das schon hin.

#### Nachfrage an Personal: Wie siehts mit den Jalousien aus?

- Gabi hat insgesamt etwas den Eindruck, dass sich keiner auf Anfragen meldet

#### Nachfrage zu dem Budget Plan: Beim AB\*ST\*QR wurde der Betrsg der Masken abgezogen obwohl diese aus dem alten Haushalt bezahlt werden sollten.

#### Wir brauchen neues A5 Papier, wer kann das beschaffen? Nachfragen? (Jenny)

- Fabian Braun schreibt Mail an die Bürokräfte

#### Stellungnahme Markt der Möglichkeiten (Luisa, Trsitán)

- Luisa Schaffrath: Tristan hat einen Entwurf erstellt, würde den in die Gruppe stellen, lest gerne drüber damit wir den besprechen können
- Kira Herbert: Würde mich deswegen nicht stressen
- Sitzungspause
- Till Klein: Gerne Änderungsvorschläge im Pad eintragen.
- Kira Herbert: Vor Ablauf der Frist am 13.06. am besten eine kurze Mail an die zuständige Stelle, dass die Stellungnahme folgen wird, wenn sie fertig und abgestimmt wurde, müssen uns nicht immer von der Uni treiben lassen
- Till Klein: Jemand etwas dagegen so vorzugehen.
- Stimmungsbild: fällt dafür aus

#### Till Klein: Raged wegen nicht angeschlossenem Kabel im AStA-Büro.

- Maxim Walter: True tho

#### Maxim Walter: Viele Rückfragen zum 9€ Ticket.

- Till Klein: Bei Koordination auch, könnte Öffi sich darum kümmern, einen Post zu verfassen der da Klärung schafft.
- Alex Seidel: Ist das nicht schon im Semesterticket?
- Till Klein: Ja.
- Kira Herbert: Eine FAQ Seite auch auf der Website, wäre nice.
- Till Klein: Also Rundmail, Social Media und Website bitte Öffi.



## 8. TERMINE:

---